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До 2020 года больница при-
нимала ежегодно более 32 ты-
сяч пациентов в стационаре и 
15 тысяч амбулаторно. Когда 
разразилась пандемия корона-
вируса, она была переоборудо-
вана в ковидный госпиталь. 
Однако теперь, когда ковид 
официально побеждён, появи-
лись тревожные звоночки, что 
с упразднением коронавируса 
столичные чиновники упразд-
нят и больницу. Как нам со-
общили жители, персонал и 

врачей заставили уволиться, а 
корпуса больницы закрыли.  

Стоит отметить, что это уже 
не первая попытка закрыть 
больницу. В 2022 году власти 
уже предпринимали такую по-
пытку, но жителям при под-
держке координатора Народ-
ной приёмной КПРФ в ВАО де-
путата Госдумы Сергея Обухова 
удалось её отбить. 

После получения обращений 
нами была проведена подпис-
ная кампания за сохранение 

больницы и направлен ряд де-
путатских запросов. Согласно 
одному из ответов, из состава 
больницы будет выведен фи-
лиал №1, который передадут 
ГП №69, но при этом больница 
останется.  

Это же подтверждает и мэр 
Москвы, написавший что «после 
завершения работы по инфек-
ционному профилю на террито-
рии больницы будет возобнов-
лено оказание многопрофиль-
ной медицинской помощи».  

Исходя из ответа Росре-
естра, земельный участок и 
здание поликлиники при боль-
нице (филиал №1) по адресу 
Федеративный проспект д.17А 
уже выведены из оперативного 
управления больницы и пере-
даны ГП №69. Права же на 
остальные земельные участки 
и здания остаются за больни-
цей № 70 им. Е.О. Мухина.  

Между тем, в начале августа 
в чатах жителей появились со-
общения о том, что больницу 
планируется присоединить к 
ГКБ им. В.П. Демихова (быв-
шая больница №68), располо-
женную в Текстильщиках. По-
этому если застройки террито-
рии больницы удалось избе-
жать, то реорганизация боль-
ницы (ликвидация её как юри-
дического лица) пока под во-
просом.  

Сергей Обухов направил до-
полнительные депутатские за-
просы в мэрию и столичный 
Депздрав с требованием не 
только возобновить оказание 
в ней многопрофильной меди-
цинской помощи, но и сохра-
нить её как отдельную струк-
туру – ГКБ № 70. 
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Об этом свидетельствуют дан-
ные опроса ВЦИОМ, опублико-
ванные на официальном сайте со-
циологического центра. Так, ре-
зультаты исследования показали, 
что родителям на эти цели при-
дется потратить на 24% больше по 
сравнению с прошлым годом, ко-
гда общий объём таких расходов 
в среднем составлял 43 тыс. 029 
рублей. Согласно опросу, больше 
всего раскошелиться родителям 
пришлось на покупку школьной и 
спортивной формы, а также смен-
ной обуви. Эти траты на школьни-
ков обошлись в среднем 24 тыс. 
919 рублей, тогда как в прошлом 
году аналогичный набор стоил 20 
тыс. 414 рублей.  

Как сообщает ВЦИОМ, на учеб-
ники и школьные тетради родите-
лям нужно потратить 6 883 рубля 
(в 2023 году – 4 688 рублей). 
Главный атрибут школьника – 
портфель или рюкзак – обойдётся 
родителям в 4590 рублей. За 
письменные принадлежности уче-
ника в этом году пришлось запла-
тить 5 127 рублей против 3 581 
рубля прошлогодних. 

Указывалась в опросе и такая 
статья расходов, как доброволь-

ный спонсорский взнос, его 
сумма оценивается в 4650 руб-
лей, год назад – 3873 рубля и 
включает такие опции, как, на-
пример, охрана, техническое 
оснащение класса и моющие 
средства.  

Кроме этого, оплату дополни-
тельного образования заплани-
ровали 17% родителей. Ещё 12% 
собираются оплачивать кружки и 
секции. Дополнительная статья 
подобных расходов варьируется 
от 10 тысяч рублей.  

Ну и, конечно, не обошлось без 
расчёта букета цветов. Как вы-
яснили СК «Росгосстрах» и банк 

ВТБ в ходе проведённого опроса, 
79% российских школьников и их 
родителей планируют дарить бу-
кеты учителям на День знания 
(это число увеличилось на 8% по 
сравнению с прошлым годом). В 
среднем семьи готовы потратить 
на цветы от 1000 до 5000 рублей. 
Так, треть россиян отметили, что 
стоимость букета по сравнению с 
прошлым годом выросла на 5–
10%, 28% – на 10–15%, ещё 14% 
отметили подорожание на более 
чем 15%. 

По данным аналитиков, стои-
мость одной розы в магазине со-
ставляет 180 рублей. За год 
цветы подорожали на 11%. Гвоз-
дику в августе в среднем можно 
купить за 59 рублей, что на 3% 
выше прошлогоднего уровня. 
Пионы можно купить за 378 руб-
лей. Их цена выросла на 8%. Гла-
диолусы – за 236 руб., гортензии 
– за 478 рублей. 

Согласно статистике, средний 
чек на цветы в 2024 году вырос 
на 17%. Сейчас он составляет 
3,54 тыс. рублей. 

Подготовила  
Мария Климанова  

по материалам СМИ

Колокол звонит 
по больнице №70?

Дорогой День знаний

Яблоко от яблоньки 
Опровергая слова Бориса Гребенщикова о том, что детям гене-

ралов нечего больше хотеть, предприимчивый сын экс-замглавы 
Минобороны Павла Попова Роман, по всей видимости, хотел про-
стых человеческих денег. С этой целью с 2018 по 2020 год, пока По-
пов-старший занимал пост заместителя министра, его наследник 
торговал формой и амуницией – продавал военную спецодежду, 
обувь, а также рюкзаки и бронешлемы. За два года Попову-млад-
шему удалось продать не менее 24 предметов.  

Не то чтобы 43-летний мальчик очень уж нуждался в средствах 
– в собственности Романа 110-метровая квартира в Химках, 
стоимость которой оценивается примерно в 35 миллионов руб-
лей. Но, конечно, это совсем немного в сравнении с отцом, кото-
рому принадлежат участок на 2400 «квадратов» в престижном 
подмосковном поселке, квартира в Краснодарском крае и авто-
парк с иномарками стоимостью примерно 8 миллионов рублей. 
Ещё часть имущества Попов-старший оформил на членов семьи 
– это квартиры в престижных московских районах, области и на 
юге России. Общая стоимость недвижимости оценивается в более 
чем 500 миллионов рублей.  

По части махинаций, впрочем, Роман Павлович тоже недотяги-
вает: сам генерал, по версии правоохранительных органов, в 
2021–2024 годах обогатился гораздо серьёзнее. И тоже за счёт 
святого: отвечая за развитие и обслуживание военно-патриотиче-
ского парка «Патриот», Попов-старший использовал предназначен-
ные для парка как стройматериалы, так и труд работников в собст-
венных целях и на собственной даче. Следствие считает, что экс-
замминистра действовал совместно с директором парка «Патриот» 
Вячеславом Ахмедовым и заместителем начальника Главного 
управления инновационного развития Минобороны РФ Владими-
ром Шестеровым. 

Что тут сказать? Конечно, фигура отца помасштабнее будет, но и 
сынишка – парень не промах. Есть чем гордиться и к чему стре-
миться! 

 
Маргарита Мишкина

Первый секретарь МГК КПРФ, ру-
ководитель фракции КПРФ в Москов-
ской городской Думе Николай Зубри-
лин об особенностях положения дел в 
ЖКХ: 

– Сейчас стало модным вариантом оборудо-
вать в жилых домах индивидуальный тепловой 
пункт (ИТП). Новоявленные конструкторы ИТП го-
ворят о прогрессивности этих нововведений. Но 
так ли это на самом деле? Давайте посмотрим на 
эту проблему с точки зрения эксплуатации, а не из 
окна кабинета проектировщиков, которые вер-
стают эти проекты, внедряя их в систему ЖКХ. 
Сравним эти две версии систем жизнеобеспече-
ния жилых домов:  

Центральные тепловые пункты (ЦТП) просты в 
эксплуатации, ремонтопригодны, технологически 
и экономически более выгодны, чем ИТП. От-
дельно стоящие здания ЦТП имеют, как правило, 
два выхода и распашные ворота. Это в полной 
мере отвечает соблюдению техники безопасности. 
У ИТП один вход, что затрудняет проведение эва-
куации персонала в случае ЧП. А если свищ пере-
гретой или горячей воды находится рядом с вхо-
дом, в таком случае эвакуация персонала вообще 
невозможна, это может привести к гибели людей.  

ИТП находится в подвале дома. Один дом – 
один ИТП. Это нерационально, ведь ЦТП обес-
печивает ресурсами одновременно несколько 
домов, от 4 до 8–10 домов, в зависимости от об-
щего количества квартир. Дополнительные 
плюсы ЦТП – это отдельно стоящие здания. От 
ЦТП нет вибрации на стены домов, практически 
нет шума, в случае аварии не пострадает подвал 
жилого дома, не будет залития подвала и запари-
вания подъезда. В случае замыкания энергообо-
рудования в ЦТП в жилых домах не будет возго-
рания, не будет дыма. И даже если придётся под-
соединять коммуникации дома на мобильные 
ЦТП, их проще присоединить через имеющиеся 

вводы к стационарному ЦТП. В случае ЧП исполь-
зовать коммуникации ИТП не представляется 
возможным. Они находятся, как правило, в под-
вальных помещениях, и даже часто в отдельных 
помещениях на глубине 4–6 метров ниже по-
верхности земли. 

Выводы: не все нововведения в ЖКХ полезны. 
Понятия «энергоэффективность» и «безопасность» 
ещё никто не отменял, поэтому, исходя из прак-
тики, классические ЦТП –  самые безопасные и 
технологически выгодные не только в системе 
ЖКХ, но и на любом производстве, заводе или хо-
зяйстве.

ЖКХ: не все нововведения полезны

Весной этого года в Народную приёмную КПРФ в 
ВАО поступило большое количество обращений от 
жителей районов Перово и Новокосино, в которых 
они выражали опасения за дальнейшую судьбу 
больницы №70 им. Е.О. Мухина.

Чтобы отправить ребёнка в школу при полном 
параде, в 2024 году потребовалось в среднем 53 
тыс. 548 рублей.


